

An den
Bezirksausschuss 16 Ramersdorf-Perlach
der Landeshauptstadt München
Friedenstraße 40
81660 München

München, 14.03.2023

Fokussierung des NEBOURHOODS-Projekts in Neuperlach

Der Bezirksausschuss möge beschließen:

Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird gebeten, die Aktivitäten des NEBOURHOODS-Projekts außerhalb des aktuellen Sanierungsgebiets Neuperlach-Nord und jenseits des Hanns-Seidel-Platzes zu fokussieren. Das NEBOURHOODS-Projekt soll gezielt eingesetzt werden, um an anderen Stellen des Stadtteils positive Akzente zu setzen.

Begründung:

Es ist begrüßenswert, dass mit dem NEBOURHOODS-Projekt Neuperlach zusätzliche planerische Aufmerksamkeit und weitere finanzielle Mittel gewidmet werden. Allerdings droht mit dem Trio aus Handlungsraum, Stadtsanierung und NEBOURHOODS nicht nur eine babylonische Sprachverwirrung, sondern vor allem eine inhaltliche Überlappung, ein Nebeneinander an Projekten und Planungsansätzen sowie eine verwässerte Wahrnehmung. Während der Handlungsraum-Ansatz eine über Neuperlach hinausgehende geographische Ausdehnung hat und das Stadtsanierungsprojekt bewusst in Zeitabschnitte mit unterschiedlichem lokalen Fokus (aktuell Neuperlach Nord) unterteilt wurde, fehlt diese geographische Fokussierung dem NEBOURHOODS-Projekt.

Bei der Informationsveranstaltung am 16. Februar 2023 wurde der Eindruck des „Überall sichtbar, aber nirgends greifbar“ unterstrichen, auf ganz konkrete Bürgerfragen wie nach Barrierefreiheit oder nach der Beteiligung von Senioren wurde lediglich auf Konzepte wie einen „transition hub“ verwiesen. Was sich dahinter verbirgt? Wer weiß es?

ANTRAG

Deshalb scheint es im Sinne eines zielgerichteten Einsatzes der vorhandenen Ressourcen und mit Blick auf die überschaubare zweijährige Laufzeit des Projekts dringend geboten, eine projekt- und ortsbezogene Fokussierung vorzunehmen. Dies sollten gerade nicht Projekte der Stadtsanierung sein. Denkbar wäre ein konkretes Klimaschutzprojekt, die Aufwertung einer Grünanlage, die Entwicklung einer neuen quartiersbezogenen Nachbarschaftsidee und -identität oder dergleichen. Der Bezirksausschuss ist gerne bereit, dabei zu unterstützen.

Für die Fraktion der CSU

Initiative:
Thomas Kauer

gez. Simon Soukup
Fraktionssprecher